

Los millonarios fondos de Emiratos Árabes que Marcel espera conquistar para atraer inversiones a Chile



■ El ministro de Hacienda, que acompañará al Presidente Boric en su viaje, y espera reunirse con representantes de los principales gestores de fondos en Abu Dabi y Dubai.

POR R. CARRASCO Y V. IBARRA

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, acompañará al Presidente Gabriel Boric a la gira por Emiratos Árabes Unidos (EAU) que se desarrollará la próxima semana en Abu Dabi y Dubai. En este marco, el jefe de las finanzas públicas tendrá como objetivo principal conquistar la atención de alguno de los seis principales fondos de inversión emiratíes para que desarrollen negocios en Chile.

También participarán empresarios, como los líderes de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), Ricardo Mewes, y

de la Sociedad de Fomento Fabril (Sofofa), Rosario Navarro, en busca de avanzar en la relación comercial. Esto, considerando que a nivel global EAU es nuestro socio comercial número 47, representando un 0,1% del intercambio en 2023, siendo el segundo socio comercial en Medio Oriente después de Arabia Saudita.

Emiratos Árabes registra hoy inversiones en Chile en logística portuaria, el sector inmobiliario, concesiones e infraestructura. Pero para diversificar y ampliar estas inversiones, el ministro se va a reunir con los encargados de administrar estos fondos en EAU.

En 2023, el intercambio comercial

entre Chile y EAU fue de US\$ 259 millones. Desde 2018 a la fecha, el intercambio con ese país ha crecido a una tasa promedio anual de 5,9%.

Los seis fondos

- El fondo Abu Dhabi Investment Authority tiene un tamaño de US\$ 933 mil millones y data de 1976. En su portafolio hay acciones, renta fija e inversiones alternativas, como capital privado, infraestructura, inmobiliario y hedge funds, por mencionar algunos ejemplos. En Chile, este fondo adquirió el 80% del proyecto Territoria Apoquindo, tras fusionarse con la firma, en enero de 2016. En octubre de ese

En 2023, el intercambio comercial entre Chile y EAU fue de US\$ 259 millones. Desde 2018 a la fecha, el intercambio con ese país ha crecido a una tasa promedio anual de 5,9%.

año compró el 20% de las autopistas de Abertis en el país, una operación que se cerró en US\$ 526 millones.

- El fondo Investment Corporation of Dubai (ICD) tiene un tamaño de US\$ 320 mil millones y opera desde 2006. En su portafolio un 68% está destinado al sector bancario y financiero, 17% a transporte y servicios relacionados, 4% a petróleo y gas, y el restante 11% a otros (inmobiliario, construcción, hospitalidad y ocio, ventas minoristas, industrial, etc.).

- El fondo Mubadala Investment Company tiene un tamaño de US\$ 302 mil millones y data de 2017. Está enfocado en infraestructura digital asociada a servicios de comunicación, transporte de datos, almacenamiento de datos y potencia computacional. También invierten en infraestructura tradicional, como autopistas e inversiones asociadas a transición energética.

- El fondo Abu Dhabi Development al Holding Company (ADQ) tiene un tamaño de US\$ 157 mil millones y opera desde 2018. Invierte a nivel global en 132 países en cuatro temas prioritarios como son energía y servicios públicos, alimentos y agricultura, salud y ciencias de la vida, y movilidad y logística. Además, invierte en servicios financieros, turismo, entretenimiento e inmobiliario, y en manufactura sostenible.

- El fondo Emirates Investment Authority (EIA) tiene un tamaño de US\$ 87 mil millones y data desde 2007. Dos de las inversiones más notables de la EIA son participaciones importantes en Etisalat y Du, dos de las empresas de telecomunicaciones más sólidas de la región de Medio Oriente y África del Norte.

- El fondo Dubai Investment Fund. En diciembre se anunció la creación de este fondo que invertirá en acciones, bonos y otros instrumentos en los mercados financieros locales o internacionales.

Codelco, SQM, Sofofa y Amsa: la abultada agenda en Chile de ministro saudí

■ Autoridad se reunirá con la ministra de Minería, así como con la cuprera estatal, con la cual quiere ser socio en Maricunga.

Altos funcionarios del Arabia Saudita visitarán Chile la próxima semana con el objetivo reforzar los lazos bilaterales y buscar oportunidades de inversión mutuamente beneficiosas en los sectores minero e industrial.

Llegarán al país, después de haber pasado esta semana por Brasil, el ministro de Industria y Recursos Minerales, Bandar Ibrahim Alkhorayef, y el viceministro de Asuntos Mineros, Khalid Saleh Al-Mudaifer.

Los dignatarios desplegarán una agenda en consonancia con los objetivos de la Visión 2030 de Arabia Saudita, que apuntan a diversificar la economía y transformar el Reino en una potencia industrial y económica.

En Chile, Alkhorayef se reunirá con su homólogo, la ministra de Minería, Aurora Williams, además de importantes directivos de la Sociedad de Fomento Fabril

(Sofofa), y de representantes de Codelco, Antofagasta Minerals, SQM, CAP, Madeco y Enaer.

La posición mundial de Chile como segundo productor mundial de litio, resulta atractivo para el país árabe, que está buscando dar un impulso a la producción de vehículos eléctricos.

Así, la visita es vista como una oportunidad para que ambas naciones intercambien y compartan conocimientos y tecnologías en este campo, así como en las áreas de energía solar y eólica.

En la misma línea, en junio de este año, el consejero delegado de Almar Water Solutions, que forma parte del grupo saudí Abdul Latif Jameel, Carlos Cosin, anunció que la compañía espera establecer una asociación con el gigante minero estatal chileno Codelco en su proyecto "Maricunga" para producir litio.

En la otra dirección, la rica dotación geológica de Arabia Saudita es un importante atractivo para los inversionistas alrededor del mundo, sobre todo aquellos del sector minero. La reciente cartografía del Escudo Árabe ha aumentado el valor estimado de las reservas minerales de Arabia Saudita de



Bandar Ibrahim Alkhorayef, ministro de Industria y Recursos Minerales de Arabia Saudita.

US\$ 1,3 billones (miles de millones) a US\$ 2,5 billones.

Por otra parte, la agenda que desplegarán Brasil, no dista mucho de la que tienen programada en Chile. Allí los árabes se reunirán con la Asociación Brasileña de Minería (IBRAM), Vale, Minerva Foods, JBF y BRF SA (uno de los mayores productores mundiales de alimentos frescos y congelados a base de proteínas), entre otras importantes entidades comerciales e industriales.

Los vínculos brasileños y sauditas se basan principalmente en productos energéticos, minerales, agrícolas y fertilizantes.